

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año IV.—N.º 1.056

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, núm. 9, 1.º
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Lunes 24 de Marzo de 1913

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 188
FRANQUEO CONCERTADO

Cuaresmales

Con afectuosa plática de felicitación y despedida, puso ayer fin a su predicación cuaresmal en nuestra Basílica el R. P. Augusto Hüpfel, S. J. "Resucitó ¡Alegrémonos!", dijo, a corta diferencia.—Este es el saludo que en el fausto día de hoy envían los ángeles del Cielo a la tierra, para animar a los hombres a subir de la tierra al Cielo.

"No temáis... resucitó", dicen los ángeles, en primer lugar, al Ilmo. y R. Mo. Prelado de Mallorca, que dirige esta Iglesia en la encarnizada lucha sostenida por ella, en unión de los demás fieles cristianos, contra los rudos ataques del Infierno. Jesucristo, en la Cruz, triunfó de los principados y potestades; pero muchos cristianos de ahora decían en el espíritu de fe, en el valor cristiano, y esto reanima la furia de los poderes del Averno. Por eso dicen los ángeles: "no temáis... ha resucitado Cristo", y con su resurrección prueba evidentemente su Divinidad y nos enseña que, si cooperamos fielmente a los divinos auxilios, se cumplirá el nuevo lo dicho por el Señor: "ahora será destruido el imperio ejercido por el demonio en este mundo...".

"No temáis... resucitó", siguen diciendo a los Illos. Capitulares, miembros selectos del sacerdocio católico y, como tales, blanco de la presente persecución del mundo. Más que nunca se cumple ahora el vaticinio de David: "Las naciones se han embravecido contra Dios, y los pueblos maquinan fatídicos proyectos; hanse coligado los reyes y los príncipes de la tierra contra el Señor y contra su Cristo...". Pero "no temáis", dicen los ángeles: Cristo ha triunfado, y el Hierro Padre le ha dicho: "te daré en herencia todas las naciones, y extenderé tu dominio hasta los extremos de la tierra; y, si menester fuere, gobernarás a los pueblos con cetro de hierro, y a los que resistan los desmenuzarás como si fueran vasos de barro. Ahora, pues, oh reyes y pueblos entendido de una vez; aprended esta severa lección vosotros los que juzgáis y gobernáis la tierra...".

"No temáis... ha resucitado", dicen, por último, los ángeles a los fieles congregados en la vasta Catedral Basílica. No habéis de temer ya el pecado, mal superior a todos los males y causante de la muerte del alma; porque Jesucristo, muriendo por vosotros, destruyó vuestra muerte espiritual, y resucitado por vosotros, restauró vuestra vida sobrenatural. Esta restauración es lo que, por modo especialísimo, se ha propuesto el divino Triunfador en su gloriosa resurrección, según nos lo certifica San Pablo: "Resucitó para nuestra justificación...".

Cantemos, pues, en tan fausto día, alegre cántico de alabanza y acción de gracias al Señor. "Resucitó, alegrémonos", cante el Rvmo. Prelado, porque Cristo "con la fuerza de su brazo defenderá a los suyos...". Resucitó, alegrémonos, canten los Capitulares, pues les dice el supremo Vencedor: "confiad en mi poderoso auxilio, pues yo he vencido el mundo...". Resucitó, alegrémonos, canten los fieles, ya que, según el Apóstol, "Jesucristo nos redimió de la eterna maldición...".

Lenos, por tanto, de júbilo y entusiasmo, clamen todos con la Iglesia Santa: "Este es el día que, por antonomasia, ha hecho el Señor: gozémonos y alegrémonos en él...". Aleluya, aleluya, aleluya.

Al terminar las presentes informaciones cuaresmales, corresponden pedir amplia indulgencia al R. Padre Hüpfel por las infidelidades que, contra nuestra voluntad y a causa de nuestra flaqueza, habremos seguramente cometido al resumir sus extensos y substanciosos discursos. Ni es fácil dar, en un extracto, aproximada idea de aquella oratoria de altos vuelos teológicos, de profunda análisis psicológica y de copiosa erudición escrituraria y patristica; ni es posible reproducir aquellos caldeados afectos y misericordiosas mociones al auditorio; ni es hacadero traducir con palabras, y más imprevistas a todo el vertiginoso correr del periodismo, aquella nobleza de acción, aquellas inflexiones de voz y aquel hondo sentir que daban realce y poder penetrante a sus argumentos y los hacían revivir en el ánimo de los oyentes hasta persuadirlos, convencerlos y enteramente subyugarlos. Por eso somos refractarios a tales extractos, que suelen convertirse en repetición servil de vocablos y frases sin intima trabazón ni asomo de plan robusto y seriamente concebido; y si esta vez hemos cedido a lo que la voluntad repugnaba, a la fama de orador del celoso jesuita se debe, como también a requerimiento de amigos nuestros a quienes, aun disintiendo de su parecer, no nos sentimos con fuerzas bastantes para no intentar complacerles de alguna manera.

Recuerdo glorioso de su estación cuaresmal se llevará el Rdo. Padre con la religiosa atención que le ha restado su cada vez creciente audi-

torio y con el fruto de que nos llegan continuas cuanto consoladoras noticias. A esto solo aspira él, y bien satisfecho puede darse de las muchas reconciliaciones con Dios, realizadas después de treinta y más años de doloroso apartamiento de Él. Y no menos excelente recuerdo conservarán los Ilmos. Sres. Obispo y Cabildo por la feliz innovación, introducida este año, de predicarse por la noche en los días de Cuaresma no festivos, excepto el miércoles de Ceniza.

A todos vaya dirigida nuestra humilde enhorabuena.

Festividad de Pascua

Con imponente majestad se conmemoró ayer en nuestra Catedral la festividad mayor de todas, como dice el Romano Pontífice en documento que se leyó desde el púlpito.

A las nueve y media se cantó Prima, estrenándose nuevo tono pascual gregoriano, y luego se efectuó la procesión de Cristo resucitado, con el típico encuentro del Hijo y su Santísima Madre y el cuádruple saludo de la imagen de ésta al Divino triunfador.

Entonó Tercia el Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, quien celebró después de Pontifical, teniendo de Asistente al M. I. Sr. Arcepreste, de Diácono y Subdiácono a los M. I. señores Arcediano y Maestrescuela, y de Diácono y Subdiácono de la Misa a los M. I. Sres. Doctoral y Magistral. La *Schola Cantorum* interpretó una composición polifónica. Después del Evangelio, el Predicador cuaresmal terminó sus apostólicas tareas con plática de que en otro lugar de este número damos pílida idea. Acabada la Misa, S. Ilmo. dió la bendición papal a numerosísimo concurso, entre el cual sobresalía el Excmo. Ayuntamiento de Palma, representado por los Sres. Conde de Olocau, Font y Peña, Barrera, Bibiloni, Obrador y Sabater.

Terminó la función con el rezo de Sexta y Nona, a las doce y media.

Esta mañana, según prescripción sinodal, han sido expuestas solemnemente en el Altar mayor la Vera-Cruz y todas las demás Reliquias que en la Basílica se custodian.

DEL MAR

Ayer, a las diez de la noche, salió de nuestro puerto el vapor correo rápido "Rey Jaime I.", dirigiéndose a Barcelona.

Esta mañana ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor correo "Lulio...".

En la mañana de ayer llegó el vapor correo "Balear", procedente de Barcelona.

Esta mañana ha salido para Marsella el vapor correo "Belver", que ayer suspendió su salida a causa del mal tiempo.

Con un cargamento de carbón mineral llegó ayer el vapor inglés "Minne...".

El vapor correo "Ciudad de Palma", ha emprendido viaje esta mañana con destino a Cabrera.

Buque con turistas

El "Jeannette", Ayer tarde, a las tres y media, llegó a este puerto, procedente de Mahón, el yate a vapor inglés "Jeannette...".

Es de corte elegante y su casco va pintado de blanco.

Desplaza 389 toneladas, lo tripulan 41 plazas y va al mando del capitán Feiro.

A su bordo están realizando un viaje de recreo por el Mediterráneo sus propietarios.

El "Jeannette", esta mañana debía abandonar nuevamente este puerto.

Cámara de Comercio

Sesión del 22 de Marzo de 1913 La presidió D. Ricardo Roca y asistieron los señores Casasnovas, Esteve, Corró, Alabern, Cortés, (A.) Salom, Simó, Bonnín, Colom, Mirol, Mulet y Alzamora.

Fue leída y aprobada el acta de la última sesión celebrada el 13 de Marzo corriente.

En el despacho ordinario, figuraban: el recibo de un ejemplar del Resumen de Importación y Exportación, durante el año 1912, por la Ría del Guadalquivir y Puerto de Sevilla; los ofrecimientos de don Antonio Albareda, nuevo dueño del Grand Hotel Continental de Barcelona; la facilitación de datos comerciales, al Sr. Vicecónsul de Austria-Hungría, respecto a la última cosecha de higos en Mallorca, y a don E. Mifsud, de Valencia, sobre fábricas

de alpargatas y de tejidos en yute; y la evacuación de una consulta del señor don Alfredo Müller, de esta plaza, respecto a una reclamación de paquetes postales.

La Cámara quedó enterada: De haberse correspondido a los saludos de la nueva Junta Directiva del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona.

De que, a teor de lo dispuesto en los artículos 30 y 31 del Reglamento orgánico de Cámaras fecha 29 Diciembre de 1911, se había remitido al Sr. Gobernador civil de la Provincia, para la inserción en el "Boletín Oficial", el anuncio manifestando que durante todo el entrante mes de Abril estarán expuestas en el domicilio social de esta Cámara, a efectos de reclamación, las listas rectificadas de los electores de la misma correspondientes al corriente año.

De un oficio de la Dirección General de Obras públicas en el que, contestando a la instancia de esta Cámara para que se proceda al balzamiento del bajo de Santa Eulalia de Ibiza, se manifiesta haberse dado los órdenes oportunos para que por la Jefatura de Obras públicas de esta provincia se proceda a los preparativos necesarios para comenzar las obras de construcción de dicha baliza tan pronto como llegue la época favorable para la ejecución de las mismas, activándose cuanto sea posible, y que además por el Servicio Central de Señales marítimas se estudien los medios más convenientes para hacer luminosa esta baliza afine resolver si procede darle tal carácter.

A propuesta del Sr. Simó se acordó agradecer al Sr. Ingeniero-Jefe su intervención eficaz en la rápida tramitación del asunto y suplicarle en nombre de la Cámara su apoyo para conseguir que la baliza sea luminosa.

Seguidamente se trató del aumento de subvención a la Junta de Obras del Puerto, dando cuenta, la presidencia, de lo actuado a raíz de conocerse las malas impresiones de la cuestión y que habían motivado el segundo viaje, a Madrid, de los comisionados. Dijo que había recabado la cooperación de las Autoridades locales y de los Diputados y Senadores, hallando un apoyo decidido digno de especial mención y gratitud. Fueron leídos los telegramas del Ministro de Fomento y la correspondencia alrededor del asunto.

El Sr. Esteve detalló las gestiones realizadas en Madrid por la Comisión enumerando sus incidencias, y expresó las facilidades encontradas especialmente en Cortes don Antonio Maura, don Alejandro Roselló, el Sr. Conde de Salent, Marqués de la Cenía y don Antonio Weyler, y terminó leyendo varias cartas del Ministro de Fomento a los Sres. Maura y Roselló y que contienen la promesa de atender antes de que finalice el actual trimestre la petición de la Junta de Obras del Puerto.

A indicaciones de la presidencia y por aclamación entusiasta se hizo constar en acta un voto de gracias a los Sres. Casasnovas y Esteve y se acordó reiterar la gratitud de las Cámaras a las Autoridades locales y Representantes en Cortes que han intervenido en el asunto.

Para representar a esta Cámara en la Asamblea general que va de celebrarse en Madrid del 2 al 5 del próximo mes de Abril, se designó definitivamente a los Sres. don Francisco Casasnovas, don Antonio Ramis y don Sebastián Simó.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Notas de sociedad

Fallecimientos En la madrugada de ayer falleció, después de penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la virtuosa señorita D.ª Ramona Peyró y Mas, hermana de nuestro estimado compañero en la prensa el redactor de *La Almodaina* D. Pedro.

La finada que estaba dotada de carácter afable y atractivo, conquistó el afecto de cuantos tenían el gusto de conocerla.

Dios le haya concedido el premio de los justos.

Anoche se efectuó el entierro, que se vio muy concurrido.

Enviamos a la familia de la finada, especialmente a su hermano D. Pedro, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta capital el conocido farmacéutico D. Bernardo Martorell y Moll.

El finado era persona de carácter bondadoso, y atraiase las simpatías de cuantos le trataban.

Dios acoja en su seno el alma del difunto.

Reciba la familia de éste, especialmente su hijo nuestro estimado amigo el joven farmacéutico D. Mateo Martorell, la expresión de nuestro sentidísimo pesame.

Permuta Por la Superioridad se ha autori-

zado la permuta que tenían solicitada los ayudantes de Obras públicas D. Martín Guasp Pou, con destino en Ciudad Real, y D. Martín Martínez Carpena, con destino en esta Jefatura y residente en Mahón.

El Sr. Guasp ha llegado hoy a Palma para posesionarse de su nuevo destino.

De viaje En el vapor correo de Alicante ha llegado hoy, procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo don Fausto Morell y Tacón, quien, como ya dijimos, acaba de ingresar, con el número 2, en el cuerpo de Abogados del Estado.

Reiterármole nuestra felicitación.

Operada Lo ha sido en Barcelona la señorita doña Rosa Antich, hija de nuestro estimado amigo don Francisco.

El estado de la enferma es satisfactorio, de lo cual mucho nos alegramos.

Publicaciones recibidas

Boletín Obrero.—Inserta el siguiente sumario: "Jesús devant Pilat.—Estudios Sociales.—María al pie de la Cruz.—Ecce-Homo.—Ingratitud.—El Socialismo y la Religión.—Divendres Sant.—Crónica de la Casa.—Nota bibliográfica.—Interesante..."

La romería del "Cocó"

La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca ha dispuesto el siguiente servicio extraordinario de trenes para el día 26 del actual mes de Marzo, con motivo de la tradicional romería a Nuestra Señora del Cocó (Lloseta):

De Palma a Inca, parando en la romería, a las 11:30.

De Inca a Palma, parando en la romería, a las 19.

De Inca a Binisalem, a las 13:30, 14:30, 15:30, 16:30 y 17:30.

De Binisalem a Inca, a las 14, 15, 16, 17 y 18.

Si por cualquiera circunstancia no tuviera lugar la romería, dejarían de efectuarse los trenes anunciados.

El próximo miércoles se celebrará en Lloseta la tradicional fiesta dedicada a Nra. Sra. del Cocó.

Por la mañana a las nueve y media se celebrará con toda solemnidad la misa mayor, en la que predicará el elocuente orador sagrado D. Pedro Quegias, Pbro. A las dos de la tarde desde la Casa-Vicaría se trasladarán las autoridades de dicha villa, acompañadas de una banda de música, al Oratorio del Cocó, en donde se cantará una Salve y se dará principio a la romería.

Teatrales

Principal En la noche del sábado debutó en este teatro la Compañía italiana Vitaliani-Duse.

Es la Vitaliani artista sobradamente conocida aquí, para que no sorprenda su admirable labor, en la que pone toda el alma. Hace ya muchos años que se presentó por vez primera a nuestro público, y la fuerte impresión que entonces dejara, y que renovó cuando por segunda vez actuó aquí, no ha desmerecido ahora, a pesar de la acción del tiempo, a la que ha sabido sustraerse el notable talento artístico de la vibrante actriz italiana. Prueba de ello, la labor, emocionante, de la Vitaliani en el segundo acto de *La fiammata*, la obra estrenada el sábado, en la cual palpita el sentimiento patrio; y prueba de ello también su trabajo en *Odette*. Habla-mos sólo de la Vitaliani, y el elogio su labor como artista no significa, en nosotros, aprobación de parte de su repertorio, principalmente de ciertas obras en las que aquí se la recuerda.

El Sr. Duse se mantiene a buena altura. Ha gustado en estas dos últimas noches, en las que ha tenido momentos de feliz acierto.

La Compañía forma un conjunto perfecto y atildado.

Lo mise en scène, muy cuidada.

El público que ha asistido al Principal estos dos últimos días, que fué escaso el sábado y bastante numeroso anoche, ha aplaudido calorosamente a la Vitaliani, y aplausos también ha tenido para el Sr. Duse.

Lírico Anteanoche debutó en el Lírico la Compañía de ópera y zarzuela que dirige D. Antonio Martelo y D. Luis Ballester.

Fue representada, en primer lugar, *Lola Montes*, la zarzuela de Yraizoz con música de Vives, para que con ella hiciera su presentación la primera tiple, Concha Gil, que posee hermosa voz y canta con amore.

D. Bernardo Martorell y Moll
FARMACÉUTICO
HA FALLECIDO
R. I. P. A.

Su hijo, hija, primos, primas y demás parientes al participar a sus amigos tan sensible pérdida les suplican se sirvan encomendarle a Dios y asistir al rosario que se rezará en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia hoy lunes a las nueve noche, a la conducción del cadáver que tendrá lugar acto seguido y al turno de misas que se celebrará el miércoles próximo día 26, de 7 a 11 en la capilla de las Almas de la citada parroquia.

Casa mortuoria: Fiol, 27. No se invita particularmente.
El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, ha concedido 50 días de indulgencia a los fieles por cada Comunión misa o parte de rosario que ofrezcan en sufragio del alma del finado.

Peregrinación mallorquina

Interpretó muy bien el aria del segundo cuadro, tuvimos que borrar ante los aplausos del público.

Estrenáronse después dos obras: *Sangre y Arena*, refundición de una novela de Blasón Ibáñez, que aburría soberanamente al público, vengámonse éste con algunos siseos al acabar la representación; y *La Nina de los Besos*, de Mihura y González del Toro, opereta que tampoco gustó y la que se desarrolla en un ambiente viciado.

Hermínia Quiles, la primera tiple cómica, estuvo acertada en su papel de protagonista de la última obra. Gustó al público.

Luis Ballester, conocido ya de nuestro público, fué recibido con aplausos al presentarse en el escenario. El público guardaba de este discreto actor grato recuerdo.

"Centro Musical,"

El músico don José Segura, para llevar a la práctica el proyecto de que hablamos hace algunos días, ha dirigido la siguiente circular a las personas que cree le dispensarán su apoyo:

"Al fundar este 'Centro Musical,' nos proponemos, con el apoyo de todos los aficionados de Mallorca, organizar una pequeña Orquesta compuesta de veinte y cinco escogidos profesores; deseando dar a conocer las mejores obras del género clásico, como también las de los más acreditados Autores Modernos.

No dudando de la buena acogida de nuestro proyecto, ofrecemos a los socios Protectores y al Público en general una serie continuada de conciertos o veladas musicales, que según la importancia de las mismas, se efectuarán en local apropiado para ello; y al mismo tiempo que contribuirán a fomentar la cultura musical del país, serán motivo para que, se vaya perfeccionando y ampliando dicha Orquesta.

Las bases iniciales con que contamos para llevar a la práctica este proyecto son:

1.º Que la cuota mínima de inscripción sea de 2 pesetas, teniendo derecho con ello, además de la invitación personal, a otra de la misma categoría para señora.

2.º Los socios protectores que se suscriban por 3, 4 o 5 pesetas mensuales tendrán derecho, además de su invitación, personal a otras tantas invitaciones para Señora con igual derecho que la del Socio suscrito.

3.º Las invitaciones serán personales é intransferibles, dando derecho a los socios para poder asistir a los ensayos y poder circular libremente por el local que tendremos destinado para este 'Centro Musical.'

4.º Cuando por la importancia del concierto que deba ejecutarse resultase insuficiente el local de que disponemos, éste se efectuará en alguno de los Teatros de esta localidad dando derecho a los socios a una entrada por cada una de las invitaciones de que disponga y a un 50 por ciento de rebaja en las localidades.

Las personas no inscritas como socios protectores del 'Centro Musical,' podrán adquirir invitación personal para los conciertos públicos satisfaciendo la cuota en concepto de indemnización para sufragar los gastos que ellos ocasionen; cuya cuota se aplicará en cada concierto según las circunstancias.

Esperando que nuestro proyecto merecerá la aprobación de usted y conocedores de su amor todo lo que tienda al mejoramiento del grado de cultura de nuestro país, si que también de su decidida acción al bello Arte de la Música, no dudamos en recabar de usted su valioso concurso moral y material y esperamos ver honradas nuestras listas de socios protectores con su prestigiosa firma."

Sueltos y noticias

La ley de caza modificando la ley de caza de 16 de Mayo de 1902, en lo que respecta al nombramiento de guarda jurados en los vedados destinados a la cría de caza. La parte dispositiva de esta Real orden dice así:

"Artículo único. El artículo 55 del reglamento de 3 de Julio de 1903 para la aplicación de la ley de caza de 16 de Mayo de 1902, quedará redactado en la siguiente forma:

Artículos 55. Los guardas jurados que, con arreglo al artículo 30 de la ley, pueden nombrar los propietarios arrendatarios de vedados destinados a la cría de caza necesaria para serlo las condiciones siguientes: Ser español y mayor de 25 años, saber leer impresto y manuscrito y escribir correctamente; no estar procesado, o, de haber sido procesado, que se hubiese sobrellevado la causa libremente, o dictado sentencia absolutoria con todos los pronunciamientos favorables; haber observado conducta irrepachable y no haber sufrido corrección más de dos veces, con arreglo a los dispuesto por la ley. A dichos guardas jurados les está prohibido llevar perros de cualquiera clase y en todo tiempo, fuera del vedado o finca del propietario que les haya nombrado."

"Miserere," Hemos sabido que el "Miserere," cantado en la Iglesia del Socorro el Viernes Santo no fué el de Palestrina, como por equivocación dijimos, sino el del reputado organista de la parroquia de San Jaime don Nicolás Bonnín.

El almadrón Este artículo se cotizaba en el mercado de Felanitx el sábado último a 11700 por las 423 kilos.

Emigrantes Ayer llegaron a Palma, procedentes de Barcelona, unos cuarenta mallorquines que tiempo atrás emigraron a América.

"La Hormiga de Oro," Hermoso número es el de Semana Santa de esta antigua y reputada ilustración nutrido de lectura piadosa propia para tales días de recogimiento y con abundantes y nutridos grabados de famosas obras de arte tales como el "Angel del dolor," de Ch. Landelle; "La Oración en el Huerto," de R. Frihe; "Institución de la Eucaristía," de C. Fegeli; ceremonias propias de Semana Santa; "Las santas mujeres en el camino del Calvario," de A. Delog; "En el Calvario," de H. Climent; "Cristo entre dos ladrones," de Rubens; "De regreso del Calvario," de Laville; "Jesús en los brazos de su Madre," de Van Dyck; "Entierro de Jesús," "Procesiones del Via-Crucis en Barcelona;" Colegiata del Santo Sepulcro de Calatayud y sus hermosos relieves de la Pasión, y artístico Calvario; de manera que así por sus condiciones literarias como por las artísticas ha de satisfacer a los espíritus más exigentes.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hospital (estomago), Vichy-66 (estómago), Vichy-69 (gastro de Grillo estomago).

Boletín religioso

MAÑANA

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime dedicadas a su Santo Titular, celebrándose al mismo tiempo la fiesta dedicada a Nuestra Señora del Puig de Pollensa; Exposición y Matinal a las seis; y a las diez Tercia y misa mayor, en la que predicará el Rdo. D. Francisco Pou, Vicario de la misma parroquia; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, trisagio y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro dedicadas a la Anunciación de Nuestra Señora: A las siete y media misa de comunión general para los cofrades y circunvalados de la Sagrada Correa; por ser el 331 aniversario de la fundación de la Cofradía en la iglesia del Socorro; a las ocho misa de exposición de S. D. M.; a las diez y media misa mayor con sermón por el Reverendo Padre Vicente Menéndez, C. S. A. Terminado el Oficio se dará a los fieles la Bendición Papal a la que va aneja indulgencia plenaria; por la tarde a las seis y media Rosario, sermón por el Reverendo Padre Cándido Lopez, estación cantada y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Nicolás, a las siete y media misa de comunión general para los asociados a la Felicitación Sabatina, al anochecer, rezado el Rosario, se practicará solemnemente el ejercicio Sabatino con sermón por el Rvdo. P. Bartolomé Pascual de los SS. CC. Se puede ganar indulgencia plenaria.

Terminado el ejercicio se efectuará el sorteo de costumbre.

Fiesta en Santa Clara en honra del Patriarca San José. A las diez Tercia y Oficio solemne con exposición, predicando don Nicolás Sagesse, Vicario de Oriente.

En la Iglesia de PP. Capuchinos empiezan los trece martes de San Antonio. Por la mañana a las ocho durante la misa. A la noche, a las siete; expuesto S. D. M., rosario, ejercicio de los trece martes, cantando los padrenuestros, sermón y canto del Responsorio.

Visita.—A Nuestra Señora de la Anunciación en el Santo Hospital.

CAFÉ TOSTADO EXCELSIOR

EXQUISITO MEZCLA IDEAL
100 gramos o 70 cmos. PRUEBESE

YAUCO y MOKA. 100 gr. o 60 cts.
PUERTO RICO (auto.) 100 o 55 id.
ANTIGUA CASA LLOPFIU

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Política

Madrid, 23 (1'00)

Dato a León.—Manifestaciones que se le atribuyen

El expresidente del Congreso señor Dato ha marchado a León.

Según dice "El Heraldo", al inquirirle para que dijera algo respecto de la carta recibida de Biarritz manifestó que los conceptos que en ella se vierten responden a la realidad de los presentes momentos políticos.

El ferrocarril Tángor-Fez.—El proyecto está ultimado

El señor Renduelos ha informado al Ministro de Fomento de que está ya ultimado el proyecto del ferrocarril Tángor-Fez.

Pidiendo la construcción de un edificio

El Capitán general de Melilla señor Jordana ha escrito al ministro de Fomento pidiendo que se construya un edificio, de aspecto artístico, para destinarlo a residencia del califa.

El señor Villanueva ha contestado que el asunto incumbe al Ministro de Instrucción pública.

Navarroerverter enfermo.— Conferencia con Romanos

Ayer tarde el Conde de Romanos estuvo en la finca "La Humera", en donde está enfermo el Ministro de Estado.

Ambos hablaron de los asuntos internacionales y del presupuesto de Estado el cual está ya casi ultimado.

Visitas a Romanos

El jefe del Gobierno recibió ayer varias visitas entre las cuales figura una comisión de "La Constructora Naval".

Los comisionados trataron con el Conde de la construcción de la escuela y de la próxima botadura del nuevo acorazado Alfonso XIII.

Madrid, 23 (3'30)

Sobre el rumor circulado respecto a la inhabilitación de Maura.—Nuevas declaraciones de Sánchez Toca

La Coruña.—En el momento de embarcarse para Cuba el señor Sánchez de Toca fue interrogado nuevamente por los periodistas acerca de la supuesta cartadirigida al señor Dato.

Nuestro interlocutor calificó tal rumor de broma y añadió después:

"Es absurdo creer que los conservadores vayan a reunirse en Francia para acordar la inhabilitación del señor Maura, igual que si se tratara de una conspiración."

Madrid, 23 (16'00)

Los íntimos de Romanos y la apertura de las Cortes

Los íntimos del Conde de Romanos aseguran que las Cortes se abrirán antes del primero de Mayo, pero dudan de que ello suceda.

Colocación de retratos en el Congreso

Mañana se colocarán en la rotunda del Congreso los retratos de los señores Vega de Armijo, Canalejas y Moret.

De Roma

Madrid, 23 (3'30)

La electricidad en el Vaticano

Roma.—El Sumo Pontífice ha bendecido el nuevo local, de las oficinas de electricidad instaladas, en el Vaticano.

La moderna construcción proporcionará energía eléctrica a todo el Vaticano.

El nuevo Nuncio de S. S. en Madrid

Roma.—El nuevo Nuncio, de Su Santidad en Madrid, Monsiñor Ragonesi, marchará mañana para la Corte de España.

El señor Calbetón ha conferenciado con Monsiñor Ragonesi durante el banquete que aquel le ofreció.

El Papa restablecido

Roma.—El Sumo Pontífice, que se encuentra ya completamente restablecido, estuvo ayer varias horas en su despacho.

Probablemente, el próximo jueves reanudaré las audiencias.

De Provincias

Madrid, 23 (1'00)

De Ciudad Real.—Asesinato

Ciudad Real.—Dicen de Argamasilla que un comico mató a un compañero suyo disparándole un tiro.

El agresor fué detenido.

De Melilla.—Condecoración.—Caída

Melilla.—El general francés Touzé ha enviado al coronel de Artillería señor Huelin las insignias de la

comienda de Nisham Fitikar de Túnez con que el Gobierno francés ha querido agradecerle.

—Regresando de un paseo a caballo, el oficial de Intendencia señor Cacho tuvo la desgracia de caer, produciéndose una congestión cerebral de carácter grave.

Madrid, 23 (3'30)

De Valencia.—Duelo por la muerte del Marqués del Turia

Valencia.—Durante todo el día los comercios de esta ciudad han permanecido con las puertas entornadas, en señal de duelo por la muerte de D. Tomás Trénor.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, los jefes de las minorías pronunciaron discursos necrológicos en honor del Sr. Marqués del Turia.

Además, se levantó la sesión en señal de duelo.

De Murcia.—Función religiosa.—Los Juegos florales. Empezarán las fiestas

Murcia.—En la iglesia de la Merced, la Cofradía del Santo Cristo ha celebrado solemne función religiosa.

En ella ha predicado el elocuente orador sagrado Rdo. Sr. Rodríguez Larios, redactor del diario "La Verdad".

—El Círculo de Bellas Artes de esta ciudad ha designado al diputado Sr. Revenga para que actúe de Mantenedor en los próximos Juegos Florales.

Han empezado en esta población las tradicionales fiestas cívicas.

Brillante retreta ha recorrido estas calles.

Madrid, 23 (16'00)

De Zaragoza.—D. Gabriel Maura a Calatayud.—Ossorio y Gallardo a Huesca.—Anunciada conferencia del primero

Zaragoza.—El día 26 llegará Don Gabriel Maura y Gamazo a Calatayud para asistir al banquete que celebrarán los representantes de todos los pueblos del distrito.

Pronunciará un discurso político.

El día 29 es esperado el señor Ossorio y Gallardo, a quien ofrecerán un banquete sus correligionarios.

El día 30 marchará a Huesca para asistir a la proclamación del jefe de los conservadores de dicha provincia.

En dicho acto, el señor Ossorio y Gallardo pronunciará un discurso.

El día 31 Don Gabriel Maura dará una conferencia en el Círculo conservador de Zaragoza sobre este tema: "Alianzas internacionales."

Conflicto austro-montenegrino

Madrid, 23 (1'00)

Montenegro ofrece dar explicaciones a Austria

Viena.—El Gobierno montenegrino ofrece dar a Austria todas las explicaciones que ésta le ha pedido.

El conflicto balkánico

Madrid, 23 (3'30)

Consul austriaco, herido

Viena.—La Prensa de esta capital publica la noticia, transmitida desde Trieste, de que ha sido herido, por haberse lanzado contra él una granada, el Consul austriaco en Scutari.

Nueva petición de Austria a Montenegro

Viena.—El Encargado de Negocios de Austria en Cengine ha entregado al Gobierno montenegrino la segunda petición del austriaco sobre el incidente de Jacoba.

La plaza de Scutari

Viena.—El Gobierno austriaco exigirá al de Rusia que esta nación sea una de las que intervengan para influir hasta conseguir que puedan salir de Scutari los combatientes, partiendo de la base que la ciudad sea albanesa.

Se desconoce la respuesta que dará Rusia.

Ha causado indignación en esta capital la respuesta, no satisfactoria, que ha dado el Rey Nicolás de Montenegro a la petición austriaca, por la fuerza que parece le presta el Gobierno de San Petersburgo.

Preparativos para la guerra?

Viena.—Seis divisiones de infantería salen hacia el Sur.

El Gobierno italiano concentra 22 batallones en Tarente, al objeto de marchar sobre Albania.

Otras noticias de origen italiano dicen que es inexacto el rumor circulado respecto a supuestos preparativos militares y navales de Italia.

Fallecimiento del Obispo de Córdoba

Madrid, 24 (1'00)

El fallecimiento.—El cadáver.— Los funerales

Córdoba.—Ha fallecido en esta población el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.

El cadáver fué revestido de Pontifical y colocado en la capilla del Palacio episcopal.

Mañana el cadáver será expuesto al público.

El miércoles se celebrará el funeral.

La muerte del Prelado ha sido sentidísima.

Datos biográficos

Córdoba.—El difunto Obispo de esta Diócesis era natural de Pozoblanco.

Cumplía 85 años en el mes de Julio próximo.

Llevaba quince años desempeñando la Sede de Córdoba

Antes de ser nombrado para esta Sede había estado en Canarias, Segovia y Ceuta.

Madrid, 24 (3'30)

Duelo.—"El Defensor."—Embalsamamiento

Córdoba.—En los balcones de los casales antilberal, conservador y liberal se han colocado negros crespones, en señal de duelo por el fallecimiento del Obispo de Córdoba.

El periódico "El Defensor", ha publicado un número extraordinario la memoria del que en vida fué ilustre Prelado.

El cadáver de éste mañana será embalsamado.

La noticia en Madrid

La noticia del fallecimiento del Obispo de Córdoba ha causado en Madrid general sentimiento.

La enseñanza del Catecismo

Madrid, 23 (1'00)

El mitin a favor del catecismo.—¿Será suspendido?

Ayer por la mañana celebraron detenida conferencia el Presidente del Consejo y el diputado republicano don Melquíades Álvarez.

De ella, según parece, el Conde sacó la impresión de que será suspendido el proyectado mitin a favor del catecismo.

El Consejo de Instrucción.—Próxima reunión de la sección primera

El lunes se reunirá la sección primera del Consejo de Instrucción pública bajo la presidencia del señor Labra.

El señor Escartín leerá su ponencia respecto de los proyectos del Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.

El próximo jueves, dicho Consejo se reunirá en pleno para tratar del mismo asunto.

En la Coruña.—Del próximo mitin.— Llegada de oradores.— Mitin preparatorio

Coruña.—Han llegado a esta ciudad los señores Larramendi, Martínez Ruiz y Feliciano Rosales para tomar parte en el mitin que ha de efectuarse mañana contra la anunciada supresión de la enseñanza obligatoria del Catecismo.

Se les tributó un recibimiento en extremo cariñoso.

De la estación se dirigieron al Círculo de la Juventud católica, en donde fueron recibidos al son de una banda de música.

Más tarde en el local que ocupa el Patronato católico tuvo lugar un mitin preparatorio del de mañana, al cual asistieron los oradores forasteros.

Hablaron el Padre Ciarana y los señores Valcárcel y Domínguez siendo todos ellos ovacionados.

Madrid, 23 (3'30)

De Oviedo

Oviedo.—Continúa reinando gran entusiasmo con motivo de la campaña emprendida contra el Gobierno por las tenencias de éste a favor del catecismo en las escuelas.

Más de 500 cámas Dominicas Terciarias han enviado un mensaje a S. M. la Reina Victoria Eugenia y otro al señor Conde de Romanos.

—"Codiento", bien en el primero y mal en el segundo.

La señora Condesa de Vega Pe-

lla ha dirigido un mensaje al Gobierno, suscribiéndolo muchísimas personas.

El Licenciado Reguera, en nombre de los profesores y alumnos del Colegio de Pravia, también ha enviado un mensaje de protesta al Gobierno. Lo mismo han hecho más de 400 damas pravianas.

Además, han dirigido mensajes de protesta las damas de Llanes, Avilés, Infesto y de otras poblaciones de esta provincia.

De Cádiz

Cádiz.—El concejal republicano señor Robledo presenció en la sesión del Ayuntamiento una moción pidiendo el apoyo moral del Concejo para cooperar a los proyectos anticateguísticos del Gobierno.

Los demás ediles republicanos y los liberales apoyaron la moción del señor Robledo.

Los conservadores votaron en contra.

Madrid, 24 (1'00)

De la Coruña.—Mitin católico mástruo.—Adhesiones.—Entusiasmo.—Radicales apaleados.—Bendición del Papa

La Coruña.—En el Teatro Circo de esta ciudad se ha celebrado el anunciado mitin mástruo para protestar contra los proyectos del Gobierno de suprimir la enseñanza obligatoria del Catecismo en las escuelas.

El local estaba atestado de gente perteneciente a todas las clases sociales.

El primero en hablar fué el señor Martínez Ruiz quien afirmó que cree que el Conde de Romanos retirará el anunciado proyecto, pero añadió que los católicos debemos seguir nuestra campaña contra el liberalismo.

Después usó de la palabra el Catedrático del Instituto de Lugo señor Rodríguez, quien ensalzó a la mujer española que defiende las sanas doctrinas que ha heredado de sus padres.

El señor Larramendi manifestó que el decreto que prepara el Gobierno es una puñalada al corazón de la patria.

Añadió que, por lo menos, deben merecer del Gobierno igual respeto todas las ideas, tanto las del catecismo cristiano como las del catecismo ferrerista, las que enseñan que la patria es un trapo clavado a un palo.

"Es necesario, añadió, que tengamos valor para hacer comer polvo a los tiranos de la sociedad e implantar el reinado de Jesús."

Al terminar sus peroraciones fueron todos los oradores calurosos y entusiastamente aplaudidos.

Al final se leyeron las adhesiones recibidas.

Después se aprobaron las siguientes conclusiones: Protestar contra el anunciado proyecto; suplicar que no se dicte ninguna ley sobre la enseñanza religiosa sin antes concordarla con la Santa Sede; que se establezca como obligatoria en los Institutos la asignatura de Religión para todos los alumnos, y que al prestar el juramento los soldados, juren también asistir a misa como acto del servicio.

Finalmente se leyeron las bendiciones que se envía el Papa y el Cardenal-Arzbispo de Santiago.

A la salida varios republicanos intentaron perturbar el orden, siendo apaleados por los socios del "requeté", jaimita.

Un radical que intentó interrumpir a un orador y que el público quería castigar pudo salvarse gracias al auxilio de la policía.

Del Extranjero

Madrid, 23 (1'00)

El incidente del "Scovia".

Viena.—El Presidente del Consejo ha marchado a Fuima para tratar con el Gobernador del incidente ocurrido con el buque "Scovia".

Madrid 24 (1'00)

De Constantinopla.—Descubrimiento de dos bombas

Constantinopla.—En el barrio de Stambul se han descubierto dos bombas que parecían destinadas a volar el palacio del Gran Visir.

Con tal motivo se ha detenido a varias personas, entre ellas un oficial del ejército.

Toros en Madrid y en Vista Alegre.—Cogida de un reserva

Ayer se celebró corrida de toros en la plaza de Madrid.

El ganado cumplió.

"Gallito III", estuvo bien en su primer toro y regular en el segundo.

"Codiento", bien en el primero y mal en el segundo.

Y "Manolete", regular en ambos.

En la plaza de Vista Alegre también hubo corrida, lidiándose toros de Olea, los cuales fueron superiores.

"Conejito", hizo un trabajo regular en la lidia de los dos toros que le tocó despachar.

El cuarto le dió un palietazo en la cara.

"Bienvenida", estuvo regular y superior, respectivamente, en sus dos toros.

"Vázquez", en su primer toro demostró no conocer el arte del torero, y en su segundo, cosa por el estilo.

Durante la lidia del quinto toro fué cogido el reserva Rodríguez, habiéndole tenido que pasar a la enfermería, en donde los médicos le apreciaron dos cornadas en la región extensa del lado izquierdo; una de ellas llega hasta la misma región del lado opuesto, y la otra hasta el vértice del pulmón.

El estado del herido es gravísimo por lo cual permanece en la enfermería.

La salud del Papa.—Un telegrama de "La Correspondencia".

El diario "La Correspondencia de España", publica un telegrama de Roma en el cual se dice que cuando el Papa se disponía para celebrar en su oratorio los médicos se lo prohibieron en vista de su estado inquietante.

Añade el despacho que el Padre Santo al enterarse de la muerte del Cardenal Respighi causóle la noticia profunda impresión.

Los médicos le han aconsejado nuevamente absoluta tranquilidad.

Noticias Varias

Madrid, 23 (1'00)

Fallecimiento de un general

Ha fallecido el general de brigada don Heliodoro Cuervo.

El finado estaba en la escala de reserva.

Duelo sin consecuencias

Se ha verificado un duelo entre un jefe de artillería y un conocido Marqués.

Cambiáronse tres disparos sin consecuencias.

La guarnición de Larache.—Sorteo de batallones

Se han elegido por sorteo los batallones de Las Navas y Figueras para formar la guarnición de Larache.

Visita del Monarca a la Biblioteca de Palacio.—La última pluma y cuartilla de Menéndez Pelayo

S. M. el Rey visitó la Biblioteca de Palacio con objeto de el marco que encargó para colocar la última cuartilla de Menéndez Pelayo y la pluma con que la escribió, las cuales, como se sabe, fueron cedidas al Rey por el hermano del ilustre polígrafo.

Dicho marco es de estilo bizantino y repujado de plata.

D. Alfonso mostró deseos de que se publique la última obra de Menéndez, la cual lleva en su prólogo la carta en que Su Majestad felicitó al autor por su nombramiento de Director de la Academia de la Historia.

Madrid, 23 (16'00)

La festividad de la Pascua en Madrid

Con motivo de la festividad de hoy los templos se han visto rebosantes de fieles.

El día es desapacible, ventoso y frío.

La afluencia a los toros

Hoy ha llegado un tren especial conduciendo a más de 500 aficionados bilbaínos que vienen para ver torear al diestro "Cocherito de Bilbao".

Notase grandísima animación para asistir a la corrida.

Existe grandísima expectación ante la probable actitud de los aficionados partidarios de unos y otros diestros.

Madrid, 24 (1'00)

Los dependientes de comercio.—Mitin en Barbieri.—Conclusiones

En el teatro Barbieri se celebró ayer un mitin de dependientes de comercio.

Todos los oradores abogaron por la supresión del internado.

Por unanimidad se aprobaron las siguientes conclusiones:

Pedir la jornada de diez horas, y que se estudie el modo de suprimir el internado.

Que en casos excepcionales, las Sociedades de dependientes se acuerden con los patronos, señalen las horas de cierre y apertura de las tiendas y la distribución de la jornada.

Y, finalmente, pedir que se proponga una ley a fin de dar carácter legal a tales aspiraciones.

El Infante Carlos a Grecia

Ayer noche marchó a Grecia en el sud-expres el Infante don Carlos con objeto de representar a don Alfonso en los funerales que se han de celebrar en sufragio del difunto Rey Jorge.

Acompañale el Marqués de Hoyos y el Vizconde de Gracia.

Guardia civil herido en una colisión.—Fallecimiento.—Disposiciones del señor Alba

El Gobernador civil de Zaragoza ha comunicado la noticia del fallecimiento del guardia civil Eusebio Abad herido en la colisión ocurrida en Epitola.

El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha ordenado que se entreguen a la familia del difunto 200 pesetas y ha dispuesto además que se instruya el oportuno expediente, puesto que el guardia murió en el cumplimiento de su deber.

Presna Asociada

haber dimitido el cargo el señor Navazo el cual hace sólo tres meses que lo desempeñaba.

Desde Barcelona

Barcelona, 23 (16'00)

Notas extranjeras

De París.—El nuevo Gobierno. Un choque

París.—El jefe del nuevo Gobierno, Mr. Barthou, estuvo en el Palacio del Elíseo, presentando los nuevos Ministros al presidente de la República, Mr. Poincaré.

Mr. Barthou le dijo que el nuevo Gabinete es de unión republicana.

Después los Ministros visitaron a Mr. Briand.

En la plaza de Clitchey, se desenfrenó un tranvía eléctrico, chocando contra un ómnibus. A consecuencia del hecho resultaron dos heridos graves.

El tranvía chocó luego contra una barrera mecánica y contra un carro cargado de carbón, resultando otros tres heridos.

De Bremen.—Vapor alemán apreado por los griegos

Bremen.—Los griegos apressaron, en aguas de Lemos, el vapor alemán "Zruingart",

De Roma.—Fallecimiento de un Cardenal.—Italia no se prepara para una acción militar

Roma.—Ha fallecido el Cardenal Vicario, Monsiñor Respighi.